



CURIA DIOCESANA DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.

San Juan de los Lagos, Jal. 11 de noviembre de 2020

Asunto: Mensaje por la Jornada Mundial de los Pobres.
Se manda hacer una Colecta en favor de la Iglesia de Tabasco
Protocolo 924/2020

A todo el Pueblo de Dios

*«Jesús transforma completamente este planteamiento: no nos invita a preguntarnos quiénes son los que están cerca de nosotros, sino a volvernos nosotros cercanos, prójimos»
(PAPA FRANCISCO, Fratelli tutti, n. 80).*

En Cristo, que se hizo pobre para enriquecernos con su pobreza (Cfr. 2 Cor 8, 9), les saludo.

Es innegable que la Pandemia del Covid-19 y sus efectos personales y sociales, ha dejado en evidencia la fragilidad de la estructura socio económica y los graves riesgos del actual cambio de época, que postula la negación de la primacía del ser humano.

Dichos efectos nos han afectado a todos en nuestro país y en el mundo, quedando descubierto el nefasto escenario de la pobreza y de la miseria. Y es que el pobre y quien vive en la miseria suele estar marginado de los distintos núcleos sociales, económicos, políticos y culturales, lo cual resulta doloroso desde una percepción humanitaria, y este dolor es aún más intenso cuando la marginación se convierte en enfermedad y en muerte.

«Todos somos pobres» dicen algunos; pero sucede que los indígenas, las mujeres, los ancianos, las madres solteras y las poblaciones rurales ordinariamente son más pobres que los pobres de muchos de nuestros núcleos urbanos. Pensemos que durante la primavera y verano de este año 2020 nos ha tocado vivir en carne propia la división de los seres humanos entre ricos y pobres que se expresa en la injusta distribución de recursos que favorece solo a algunos y priva a la mayoría del acceso a recursos de clasificación, culturales, académicos, geográficos, laborales, económicos, incluso recursos religiosos y políticos.

El mensaje del Papa Francisco por la IV Jornada Mundial de los Pobres, que lleva por lema «Tiende la mano al pobre» (Cfr. Si 7, 32), nos invita a que contemplemos la antigua sabiduría del libro del Sirácide que ha formulado estas palabras como un código sagrado a seguir en la vida. En las circunstancias actuales esta motivación resuena con todo su significado para ayudarnos también a nosotros a poner nuestra mirada en lo esencial y a superar las barreras de la indiferencia. La pobreza siempre asume rostros diferentes que requieren una atención especial en cada situación particular; en cada una de ellas podemos encontrar a Jesús, el Señor, que nos reveló estar presente en sus hermanos más débiles (Cfr. Mt 25, 40).

«Tiende la mano al pobre» es, en palabras del Papa, «una invitación a la responsabilidad y un compromiso directo de todos aquellos que se sienten parte del mismo destino. Es una llamada a llevar las cargas de los más débiles, como recuerda San Pablo:

Página 1 | 2



CURIA DIOCESANA DIÓCESIS DE SAN JUAN DE LOS LAGOS A.R.

“Mediante el amor, pónganse al servicio los unos de los otros. Porque toda la Ley encuentra su plenitud en un solo precepto: *Amarás a tu prójimo como a ti mismo* [...] (Ga 5,13-14; 6,2)» (PAPA FRANCISCO, *Mensaje para la IV Jornada Mundial de los Pobres 2020*, n. 8).

Vivamos con mucha fe este 15 de noviembre la IV Jornada Mundial de los Pobres en nuestra Diócesis, seamos generosos y salgamos al encuentro de los más necesitados. **Una forma muy concreta de vivir esta Jornada es unirnos a la petición de Cáritas Nacional y dar una respuesta favorable al llamado de la Iglesia hermana de Tabasco, cuyos fieles sufren los estragos de las lluvias tan intensas que han azotado esa región, por lo que solicita con urgencia nuestro apoyo solidario para mitigar el sufrimiento por el que atraviesan sus comunidades.**

Siempre nos hemos distinguido por ser una Diócesis generosa, por lo que, consciente de la situación por la que atravesamos debido a la Pandemia, acudo a ustedes para que, en la medida de nuestras posibilidades, brindemos este apoyo extraordinario, sabiendo que Dios no se deja ganar en generosidad, especialmente cuando se trata de ayudar a sus hijos que sufren. **Esta colaboración podrá hacerse a través de las Parroquias, o bien directamente por los feligreses, si así lo desean, a través de la cuenta de la Economía Diocesana: BBVA, Diócesis de San Juan de los Lagos, A.R. 0158847967.**

Les agradezco que **a más tardar el martes 17 del presente envíen a la cuenta mencionada su aportación**, para que un servidor haga llegar este donativo a mi hermano obispo de dicha Diócesis.

Además, invito a todos los grupos de Cáritas que laboran en las parroquias que consideren la semana del 16 al 20 de Noviembre como una semana de formación para agentes de la Pastoral Social, asumiendo el subsidio compartido por la Comisión Episcopal para la Pastoral Social (CEPS) como material formativo.

Que María, nuestra Señora de San Juan de los Lagos, les cubra con su intercesión maternal. Me encomiendo a su oración y les bendigo.



+ 
+ MONS. JORGE ALBERTO CAVAZOS ARIZPE
Obispo de la Diócesis de San Juan de los Lagos

+ 
SR. PBRO. CARLOS ROCHA HERNÁNDEZ
Canciller

Ccp. Archivo

Página 2 | 2